



# AJSPI

Association  
des journalistes scientifiques  
de la presse d'information

## LETTRE OUVERTE

### QUELLE PLACE POUR LES SCIENCES SUR FRANCE TÉLÉVISIONS ?

Paris, le mercredi 6 mars 2024

À l'attention de Delphine Ernotte, Présidente de France Télévisions,

Madame la Présidente,

Nous, membres de l'Association des journalistes scientifiques de la presse d'information (AJSPI), tenons à vous signifier notre inquiétude quant à la place réduite qui semble accordée désormais aux sciences sur les antennes de France Télévisions.

Plusieurs décisions nous interpellent, à commencer par l'arrêt annoncé en juin 2024 du "Mag de la santé" sur France 5, émission médicale de référence depuis plus de 25 ans. Au moment où toutes les études alertent aujourd'hui sur la montée en puissance des fakes news dans ce domaine – notamment sur les réseaux sociaux, canaux majoritairement consultés par des utilisateurs de plus en plus méfiants envers les médias traditionnels – nous attirons votre attention sur les conséquences d'une telle décision.

Mettre fin à une émission quotidienne de qualité nous semble en effet un très mauvais signal envoyé dans la lutte contre la désinformation, qui – rappelons-le – est pourtant l'un des engagements de la télévision publique. Le travail de



# AJSPI

Association  
des journalistes scientifiques  
de la presse d'information

journalistes spécialisés capables de sélectionner des informations vérifiées ainsi que l'intervention d'experts reconnus est essentiel. Nous rappelons en outre que la santé n'est pas une thématique comme les autres. Derrière l'écran, des vies de patients sont en jeu.

Le cas du "Mag de la santé" n'est, hélas, pas isolé. D'autres suppressions récentes d'émissions nous inquiètent également : "Les pouvoirs extraordinaires du corps humain" (France 2) depuis cette rentrée et "C Jamy" (France 5), émission d'une grande qualité et exigence qui n'aura duré qu'un an et demi.

Nous regrettons également la place étroite réservée aux documentaires scientifiques. La case "Science grand format", seul rendez-vous dédié, ne permet pas à elle seule de couvrir toute la variété des champs disciplinaires.

Enfin, nous ne pouvons que remarquer et alerter sur l'absence totale des sciences dans les programmes magazines du réseau régional France 3.

Notre association, forte de près de 300 adhérents journalistes issus de tous les médias d'information, veille à ce que l'ensemble des publics ait accès à une information scientifique de qualité répondant à des critères et méthodes scientifiques précis.

Nous demandons donc à ce que la télévision publique, conformément à ses engagements de service public, reconsidère la place des sciences dans sa programmation de la saison 2024/2025. Nous sommes à ce propos ouverts à un échange constructif avec vous, madame la Présidente, et souhaiterions vous rencontrer afin d'éclaircir ces points.



# AJSPI

Association  
des journalistes scientifiques  
de la presse d'information

Dans l'attente, nous vous prions de bien vouloir agréer l'expression de notre considération.

Pour l' AJSPI, Carole Chatelain, Présidente, et le bureau.

Pour nous contacter, merci d'écrire à [contact@ajspi.com](mailto:contact@ajspi.com)